

# BOLETIN INFORMATIVO

## ASOCIACION FILATELICA ECUATORIANA

APARTADO 201 - QUITO, ECUADOR

ORGANIZACION FUNDADA EN 1935.-

SOCIEDAD INTERNACIONAL DE CANJES.

LOCAL SOCIAL: CASA DE CORREOS, 4to. Piso Int.

No. 2

Quito, Diciembre 1957

Año I

AGRADECIMIENTO.-Cumplimos con el deber de presentar nuestro más cordial agradecimiento, a todas aquellas personas que se han servido hacernos llegar su voto de aplauso y felicitación por la aparición de este Boletín. La complacencia con que ha sido recibida su primera edición, revela muy a las claras la aceptación que tuvo de parte de todo el elemento filatélico en general. Esto nos servirá de estímulo para proseguir con más bríos en el propósito de servir a nuestros asociados y a la Filatelia.

NUEVAS EMISIONES ECUATORIANAS (Novedades).-

ESCUDOS.- Como ya lo anunciamos en nuestro número anterior, el 19 de Noviembre último fecha en la que se celebraba el Aniversario de la Creación Política de la Provincia del Garchi, púsose en circulación en la ciudad de Tulcán, la emisión "Escudos Cantonales" de dicha Provincia. Esta emisión compónese de los siguientes valores:

S/. 1,	Escudo del Cantón Espejo,	tiraje de 500.000	ejemplares
S/. 2,	Escudo del Cantón Montúfar	" " 300.000	" "
S/. 4,20,	Escudo del Cantón Tulcán,	" " 200.000	" "

Impreso por Thomas de la Rue, con dentado 13 1/2.

Los colores de cada uno de los escudos, son los propios originales.

A partir del 20 de Noviembre, estos sellos empezaron a venderse en Quito y en el resto del país.

NACIONES UNIDAS.- Coincidiendo con la celebración del Día de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, cuya fecha recordatoria es el 10 de Diciembre, salió a circulación en este día un sello aéreo de S/.2, color azul, formato triangular, de diseño idéntico al del año pasado.

Tiraje: 300.000 ejemplares. Perforación 14.

Impreso por Thomas de la Rue.

MOTIVOS PROVINCIALES.- Nuevos valores de esta emisión, con cambio de color entraron en circulación el 12 de Diciembre en curso. Dichos valores que pertenecen a la serie de Correo Ordinario, son éstos:

5c. celeste paisaje de la Provincia de Esmeraldas; con un tiraje de 500.000 ejemplares;

90c., azul claro, orquideas (Prov. Napo-Pastaza); con 250.000;

S/2, sepia indio jíbaro (Prov. Morona-Santiago), con 100.000--

Para el sello de 90 centavos, se ha utilizado el mismo motivo del de 80 centavos violeta de la primera serie.

AEROGRAMAS.-- Por primera vez en la historia postal del país, y haciéndose eco de las modalidades modernas de comunicación, el Ecuador emitió 3 aereogramas o Air Letter sheets, de los valores de 60 cts., S/.1.40 y S/.3. El pliego u hoja es de color azul celeste, con filigrana IMPERIAL AIR MAIL en letras de doble trazo y una alegoría entre la primera palabra y las otras dos; la impresión del sello y de las leyendas con en color azul oscuro.

Impreso por Walter Makin & Co., de Londres, en la cantidad de 100000 pliegos, repartidos en iguales partes entre los 3 valores.

El aerograma de 60 cts. reproduce el monumento a Vicente León, en la ciudad de Latacunga, sirviendo este valor para la correspondencia aérea en el interior del país.

El de S/.1.40 trae el Monumento a Pedro Vicente Maldonado, y su uso es para los países americanos;

El de S/3 presenta el Monumento al Mariscal Antonio José de Sucre, en la ciudad de Guayaquil, debiendo utilizarse este valor para la correspondencia aérea para Europa, Asia, Africa y Oceanía.

Estos aerogramas empezaron a usarse en Quito alrededor del 8 de Noviembre último, aunque parece que en otros lugares del país fueron utilizados ya días antes, pues hemos tendido oportunidad de ver un aerograma despachado desde Cuenca en fecha anterior a la indicada.

---

PROXIMAS EMISIONES.-- El Departamento Filatélica del Estado, en conexión con la Dirección General de Correos, ha fijado para el 7 de Enero entrante, el día de circulación de la lindísima serie de Aves, que se compone de valores: 10, 20, 30 y 40 cts.

Auguramos un éxito sin precedentes a este hermoso juego de sellos, pues, reproduciendo cada valor un ave diferente, a sus colores, su presentación es algo imponderable y novedoso, diferente en todo aspecto a todo otro sello emitido antes en el país. Presentación tan atractiva hace que estos sellos vengán a ser uno de los mejores que ha dado el Ecuador, y, de allí, que serán muy solicitados y tendrán una aceptación muy merecida entre los filatelistas de todo el mundo, especialmente entre los que coleccionan motivos temáticos.

La emisión de la Dolorosa del Colegio, o sea, la que conmemora el Cincuentenario del Milagro acaecido en Quito en el Convento de los Jesuitas, ha llegado ya al país; pero el Departamento Filatélico del Estado ha resuelto dejar su circulación para el 20 de abril del año próximo entrante, día en el que se celebrará un aniversario más de aquel hecho religioso.

---

MATASELLOS ESPECIALES Noviembre 19, 1957. De acuerdo con nuestro anuncio anterior, se utilizó para el 1er. Día de Circulación de la emisión "Escudos" de la Provincia del Carchi, un matasello especial en la ciudad de Tulcán, capital de dicha Provincia.

Diciembre 10, 1957.- En las ciudades de Quito, Guayaquil, y Cuenca, se usó un matasello especial de 1er. Día para el sello de Naciones Unidas.

Para el 1er. Día de Uso de la serie de Aves, el Correo Nacional utilizará así mismo un matasello especial.

---

SOBRES ESPECIALES .- Según ya lo tiene establecido para estos casos, la Asociación Filatélica Ecuatoriana lanzó ediciones de sobres ilustrados especiales para el 1er. Día de Uso de las emisiones de sellos que siguen:

El 19 de Noviembre, para la de Escudos Cantonales de la Provincia del Carchi (500 sobres);

El 10 de Diciembre para el sello de Naciones Unidas (500 sobres)

ERROR.- En el sello de S/ 2 de la emisión Escudos Cantonales del Carchi (Cantón Montúfar), hemos encontrado un error incurrido por la Casa Impresora, que lo damos a conocer. En la cinta de plata que se halla sobre la parte principal del escudo, cruzando las alas estilizadas y que contiene la leyenda "PROCERATO DE TRABAJO", se ha inscrito erróneamente esta última, diciendo así: TRAZAJA

Lo curioso del caso, es que ninguno de los miembros del Departamento Filatélico del Estado, quienes tuvieron ante sí y estudiaron las muestras enviadas previamente por la Casa Impresora, tomaron en cuenta dicho error y lo hicieron corregir.

---

EMISION F.C. SAN LORENZO Subsanadas las dificultades surgidas en torno a la emisión de las hojitas miniatura o "souvenir sheets" conmemorativas de la Inauguración del Ferrocarril Quito-Ibarra-San Lorenzo, que fueron motivadas por la tenaz exigencia de la Contraloría General de la Nación para la fiscalización y control de dicha emisión volvieron a ponerse en circulación esas hojitas, sin restricción alguna, a mediados de este mes de diciembre. Fueron también distribuidas a varias de las Administraciones de Correos de

Provincias, para su espendio normal.

Como se recordará, tan sólo unos pocos miles de tales hojitas circularon en Ibarra y Quito, el 1er Día de Emisión; habiéndose mantenido guardada y en reserva el resto de la emisión, por la causa expuesta antes.

---

REMATES DE SELLOS.- El 9 de Noviembre último, tuvo lugar el Remate que debió realizarse el primer sábado de dicho mes, y que fué postergado para tal fecha por la razón indicada en nuestro número anterior.

Fueron puestos en subasta ejemplares interesantes, tanto del país, como de otros, pero, seguramente, los de más mérito fueron unas cuatro piezas de los Estados antiguos alemanes: el No. 2 de Ivert de Mecklembourg-Schwerin, usado, y los Nos. 1, 5 y 6, nuevos, de Mecklembourg-Strelitz, que obtuvieron muy buen precio.

El 7 de Diciembre tuvo verificación el Remate correspondiente a este mes, con un éxito verdaderamente insospechado.- Para esta Reunión, la Comisión de Remates había hecho acopio de una cantidad de sellos muy buscados del Ecuador, de diferentes períodos, en especial de las primeras emisiones. Había en este conjunto una hermosísima tira de cuatro del Medico Real, azul, de 1865, primera emisión, al estado nuevo; un ejemplar del Un Real amarillo-oliva de la misma primera emisión; algunos valores de la emisión de 1893, Flores, sobre cargada; ejemplares sueltos, nuevos, de 1894 y 95 Rocafuerte; uno que otro de los resellos 1897-1898 Rocafuerte; piezas bellísimas de 50c., S/. 1 y S/. 5, nuevas, de los sobrecargos de Incendios de 1902; algunos sellos nuevos de los resellos en fiscales de 1903-6 y 1910-11. una serie nueva 1904 Abdón Calderón; los Consulares sobrecargados de 1912; una pieza del raro y un tanto desconocido sello Casa de Correos, 20. azul sobre Fiscal 1911-12, usada, que Scott lo cataloga con el No. RA 4; ejemplares nuevos de S/5 y S/.10 de la emisión de 1928 F.C. Norte-Estación Otavalo. Entre los sellos aéreos figuraban un S/.5 amarillo, nuevo, de la primera serie gubernamental; un ejemplar del S/.MENDEZ, nuevo; y una serie nueva triangular Exposición Filatélica 1936. En sellos de SERVICIO (Oficiales), había alguno que otro de la primera y segunda emisión (1886, 1887), así como algunas piezas sueltas de 1894 y resello 1897-98 Rocafuerte.

Prevaleció en todo momento un gran entusiasmo entre los concurrentes a este Remate, denotándose un vivo interés en algunos por adquirir a cualquier costo la pieza de su predilección. Este notorio interés determinó como es natural, una subida considerable de los precios fijados como base y hubo ejemplares de codicia que superaron en mucho dicha base.

En resumen, el Remate de Diciembre se caracterizó tanto por la calidad de las piezas subastadas y por el importantísimo conjunto presentado, como también por el enorme interés demostrado por los concurrentes en su adquisición.

Esta ha sido, sin lugar a dudas, una de las mejores Reuniones efectuadas en este último tiempo.

---

EXHIBICION FILATELICA.-La Asociación Filatélica Ecuatoriana ha resuelto realizar una Exhibición Filatélica Local en esta Capital, en el mes de Marzo del año entrante, sin precisar aún la fecha respectiva en la que deba tener lugar este evento.

La Presidencia ha designado una Comisión para que presente el Proyecto correspondiente al Directorio, para su consideración; Comisión en la que está incluido el mismo Presidente Sr. Samuel Valarezo D. y que la completan los Sres. Clifford Adams, Vicepresidente de la Entidad, Carlos Chevasco Cucalón y César A. Fuentes M.

El Sr. Adams ha ofrecido conseguir el Local del Centro Ecuatoriano-Norteamericano, para que en éste tenga lugar la Exhibición.

En nuestro próximo número daremos mayores informes sobre este asunto.

---

NOTAS SOCIALES.- Nuestro estimado consocio Sr. Ing. Don Eduardo Mena C., partió para Europa, en viaje de vacaciones.

Para pasar la temporada de Navidad en Guayaquil, se dirigió a ese Puerto nuestro Vicepresidente Sr. Clifford H. Adams.

Formando parte de la Delegación de Funcionarios de la Dirección General de Correos, viajó a la ciudad de Tulcán el Sr. Tnte. Coronel Vicente A. Rivadeneira, nuestro apreciado consocio, quien, en su calidad de Director del Museo Postal, fué con el objeto de prestar su contingente para la instalación y funcionamiento de la Estafeta especial que funcionó en aquella ciudad dl 19 de Noviembre último, 1er. Día de Uso de la emisión Escudos del Carchi.

---

#### ISLAS GALAPAGOS

o

#### ARCHIPIELAGO DE COLON.

PROXIMAS EMISIONES.- Por informaciones del Departamento Filatélico del Estado, hemos llegado a conocer que próximamente se pondrán en circulación en las Islas de esa posesión Insular Ecuatoriana, dos nuevos sellos postales, emitidos para uso exclusivo en el Archipiélago: uno, aéreo, de S/2, en homenaje a Gabriela Mistral; y otro, también aéreo, así mismo de S/2, honrando a las Naciones Unidas.

Los motivos de estos dos sellos son los mismos de los que, para la República o el Continente, se emitieron ya en Septiembre y Diciembre, de este año.

ASOCIACION FILATELICA ECUATORIANA

SOCIEDAD INTERNACIONAL DE CANJES,

FUNDADA EN 1935.

Publica trimestralmente la Revista "EL COLECCIONISTA ECUATORIANO", órgano oficial de la Entidad.

CUOTA ANUAL DE SOCIOS:

Socios Residentes	S/.60,00 (sucres)
Socios de Provincias	" 30,00 (sucres)
Juniors	" 15,00 "

YEARLY MEMBERS  
SUBSCRIPTION:

COTISATION ANUELLE  
DE MEMBERS:

Correspondent: USA, \$ 1.-

Correspondant: USA \$ 1.-

Se acepta en pago de la suscripción, cheques, giros bancarios o postales nuevos de cualquier país a su valor facial, o bien 900 francos en sellos nuevos aéreos y conmemorativos, base Ivert última edición.

Se envía número de muestra de la Revista, gratis, a quien la solicite.

Dirija su correspondencia al:

SECRETARIO DE LA ASOCIACION FILATELICA ECUATORIANA

Apartado 201. Quito, Ecuador